

## **Le nationalisme égyptien selon un diplomate français**

La Syrie est voisine de l’Egypte, placée actuellement sous une domination européenne ; elle en dépendit politiquement à plusieurs époques de son histoire ; elle en dépend commercialement à l’heure présente. Les négociants syriens sont en relations suivies avec l’Egypte ; ils la visitent et la connaissent. Les Syriens riches y passent l’hiver. Les Anglais se défiant des Egyptiens de race pure, qui ne les servent qu’à contre-cœur et non sans arrière-pensée, ont peuplé de Syriens les administrations du Caire et d’Alexandrie ; les idées de droit et de liberté bénéficient aux yeux de ces jeunes employés de tout le prestige de la puissance britannique. De leurs incessants voyages entre l’Egypte et leur pays, les Syriens rapportaient les germes d’idées nouvelles qui devaient lever un jour sur la terre antique du Liban.

M. Campana consul de France à Beyrouth à M Pichon, Beyrouth 21 mars 1907.

Adel ISMAÏL, *Documents diplomatiques*, Tome XVII (1897-1907), n. 112.